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На ознакомительной экс-
курсии в вальдорфскую 
группу, которую провели за-
ведующая детским садом 
М. В. Костюк и заместитель 
Э. П. Стренго, я испытала 
радостный шок. Тепло и свет 
струились вокруг. 
Если бы меня спросили, по-

чему я отдала своего сына в 
Вальдорфскую группу, я бы 
не задумываясь ответила, что 
там его учат самостоятельно-
сти, творчеству и развивают 
мышление добрыми и озорны-
ми жестовыми и пальчиковыми 
играми, песенками, совмест-
ными хороводами, лепкой из 
воска и натуральной глины, 
различными видами рукоде-
лия и ремесленного дела.
Мне нравится, что мой сын 

находится в окружении есте-
ственных природных красок, 

натуральных вещей. Что  он 
может заниматься полезными 

делами. Мне нравится, что 
мой ребёнок учится дружить, 
общаться со сверстниками, за-
ботиться о младших, прислу-
шиваться к старшим. Этому 
способствует то, что в группе 
находятся ребятишки разного 

возраста. С таким вниманием 
и заботой старшие помогают 
собраться на прогулку малень-
ким. А ещё я рада, что мой 
сын с удовольствием идём в 
детский сад и его каждое утро 
встречают добрые и ласковые 
глаза воспитателей Морозовой 
Елены Леонидовны, Екате-
рины Игоревны Курчановой и 
младшего воспитателя Ольги 

Владимировны Кирсановой.
Праздники у вальдорфцев 

занимают особое место, ведь 
это важная часть общей жиз-
ни. Они проводятся в духе 
народных традиций. В валь-
дорфской группе кроме кален-
дарных праздников существу-
ют и другие, завершающие 
каждую эпоху вальдорфской 
жизни. Один из них «Празд-
ник урожая». Дети старались 
передать атмосферу осени и 
собранного урожая песнями, 
танцами, хороводами и стиха-
ми. Весело и задорно они ра-
довались «плодовитой» осени, 
а та, в свою очередь, одарила 
их вкусными фруктами. Фина-
лом праздника была кукольная 
сказка и весёлое чаепитие.
Мне очень нравится, что в 

нашей группе по домашнему 
тепло, уютно и ласково. И 
мне очень хочется, что бы в 
памяти моего сына навсегда 
остались тёплые воспомина-
ния и добрые люди, которые 
всегда сердечны и внима-
тельны, чтобы у моего ребён-
ка продолжалось счастливое 
солнечное детство.

О. В. БУТЕНИНА

Вальдорфская педагогика вошла в жизнь нашей се-
мьи вместе с направлением выданным моему сыну в 
«Детский сад №20 «Жемчужинка». 
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«Лаковая миниатюра»атюра»

В настоящее время вы-
ставка  лаковой миниа-
тюры, в количестве 24-х 
экземпляров, открылась в 
Художественном салоне го-
рода, автор замечательных 
работ — наша землячка  
С. Н. Малышева. Это наш 
город, школа № 49 дали в 
своё время Светлане Ни-
колаевне такой творческий 
посыл, которым раскрыла 
своё дарование красочно и 
оригинально. 
Закончив   средне-специаль-

ное художественное-
промышленное училище 
художественной росписи, 
она 20 лет оттачивала своё 
мастерство в Москве. На 
родину вернулась зрелым 
мастером, чтобы радовать 
земляков и славить наш 
город работами со сказоч-
ными сюжетами, вопло-
щёнными в технике лако-
вой миниатюры. «Двенад-
цать месяцев». «Парочка», 
«Охота», «Морозко», «На 
закате», «Золушка», «Сне-
гурочка» и другие работы 
Светланы Малышевой впи-

тали все отличительные 
черты мастерских тради-
ций росписи.
Творчество Светланы 

Николаевны ещё раз до-
казывает, как богата талан-
тами русская земля, и что 
великолучане тоже талан-
тами не оскудели.
Всё время существова-

ния Художественного сало-
на мастера города наряду с 
живописцами демонстриру-
ют своё умение, пробуждая 
живой интерес к народной 
культуре. И чтобы возро-
дить былые культурные 
традиции по инициативе 
Администрации города в 
Великих Луках будет открыт 
Центр народного творче-
ства. А пока, в ДК ЛК орга-
низованы курсы различного 
женского рукоделия. Это 
всё для того, чтобы поднять 
мастерство великолучан на 
должный современный уро-
вень, чтобы Великие Луки 
стал настоящим городом 
мастеров.
Любовь КАРАНЕВСКАЯ
Фото Татьяны ЛАПКО

Какими только извилистыми путями не плутало ис-
кусство лаковой миниатюры по мировым очагам куль-
туры разных времён и народов: от родоначальницы 
Персии через Западную Европу по Древней Руси, что-
бы, наконец-то, осесть в Поволжье. И уже здесь оно на-
чало прославлять поволжский край самобытностью и 
мастерством диковинной росписи.  Так, уже будучи на 
вершине известности, искусство лаковой миниатюры 
проторило тропу и в Великие Луки. 

Актуально

«Бюджет
развития»

(Продолжение. 
Начало в №269 (1251))

Теперь подробнее об 
основных приоритетах рас-
ходной части бюджета в 
следующем году. Начну с 
социальной сферы. 
В бюджете 2011 года все 

социальные гарантии со-
хранены в полном объёме. 
В целях индексации со-

циальных выплат предусмо-
трено дополнительное вы-
деление средств областного 
бюджета в размере  153 млн.
рублей, в том числе:

- ветеранам труда, реа-
билитированным лицам и 
лицам, пострадавшим от по-
литических репрессий, труже-
никам тыла на ежемесячные 
выплаты дополнительно бу-
дет предусмотрено увеличе-
ние на 16,7 млн. рублей;

- детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения ро-
дителей предусмотрены рас-
ходы на обеспечение жилыми 
помещениями на период 2011-
2013 гг. 500 млн.рублей;

- проиндексированы рас-
ходы на предоставление мер 
социальной поддержки по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг в денеж-
ной форме. Дополнительно 
увеличение жилищных выплат 
выделено 72,9 млн. рублей;

(Окончание на 2-й стр.)

Выступление губернатора 
А. А. Турчака на

заседании Псковского 
областного Собрания

Прошел путь от солдата до 
полковника, награжден орде-
ном Владимира 4-й степени 
за отвагу в битве с армией На-
полеона при Люцерне (1813 
год), что дало ему право на 
потомственное дворянство. 

(Окончание на 3-й стр.)

Славный род
Кирпичевых

Память

Сравнительно недавно 
в Краеведческом музее г. 
Новосокольники Псков-
ской области прошла 
конференция «Во славу 
Отечества», посвящен-
ная 165-летию Виктора 
Львовича Кирпичева и 
160-летию Нила Львовича 
Кирпичева, двум из семе-
рых сыновей династии, 
основанной Матвеем Ки-
рилловичем Кирпичевым, 
выходцем из простой 
солдатской семьи, кото-
рый всего достиг за 36 
лет военной службы.

«Очень нравится»

Фото eduvluki.ru



(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Скажу больше, практика 
особого контроля со стороны 
Администрации, в том числе 
моих регулярных посеще-
ний учреждений соцзащиты 
будет продолжена, забота о 
пожилых и детях в социаль-
ных учреждениях останется 
в центре нашего внимания. 
С 01 января 2011 года Ад-

министрация области прини-
мает на себя обязательства 
по содержанию Центра ле-
чебной педагогики для детей-
инвалидов и интеграционные 
мастерские, вторая очередь 
которых появится в июне-
месяце и позволит создать 
дополнительно более 100 
мест для инвалидов, прожи-
вающих в г. Пскове.

 Готовится к реализации и 
новый проект по строитель-
ству социального городка 
для пожилых людей и ин-
валидов на основе частно-
государственного партнер-
ства. На эти цели преду-
смотрено 50 млн. рублей. 
При поддержке областного 
бюджета в 2011 году в пол-
ном объеме будет запущена 
детская деревня SOS для 
детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей.
На особом контроле про-

должает оставаться важней-
шая социальная программа 
– обеспечение жильем вете-
ранов Великой Отечествен-
ной войны. Все ветераны, 
признанные нуждающимися 
в улучшении жилищных усло-
вий, до 01 октября 2011 года 
должны быть обеспечены но-
выми квартирами.

 На сегодняшний день 710 
человек из этой категории уже 
улучшили жилищные условия. 
К 01 января мы планируем 
оплатить сертификаты еще 40 
ветеранам и участникам Ве-
ликой Отечественной войны. 
На эти цели направлено уже 
более 1 млрд. рублей. В 2011 
году программа будет продол-
жена - более 400 ветеранов 
сумеют улучшить жилищные 
условия. С этой целью мы ре-
ализуем строительство новых 
многоквартирных домов.

 Тем самым, согласно гра-
фику, мы планируем полно-
стью решить эту задачу в 
следующем году.
Отдельно остановлюсь 

на НСОТ. 
Введение нового Закона 

стало возможным благо-
даря усилиям всех органов 
власти, трудовых коллек-
тивов, общественных орга-
низаций, политических пар-
тий. Новая система оплаты 
труда  обеспечит реальный 
рост заработной платы у 
большинства работающих в 
бюджетной сфере, прежде 
всего у работников дошколь-

ных и социальных учрежде-
ний, учреждений культуры, 
спорта и дополнительного 
образования. Стимулирую-
щие и персональные над-
бавки, предусмотренные в 
Законе,  повысят мотива-
цию к качественному труду 
и соответственно к повыше-
нию заработной платы. 
На реализацию нового 

Закона в бюджете области 
предусмотрено дополни-
тельно в 2011 году более 
миллиарда рублей. В целях 
контроля за реализацией 
Закона в течение года Ад-
министрация области со-
вместно с профсоюзными 
организациями планирует 
провести мониторинг и в 
случае необходимости бу-
дут внесены поправки в 

соответствующие статьи 
Закона.
Безусловным приори-

тетом на ближайшую пер-
спективу для нас  станет 
решение демографической 
проблемы.  Прежде всего, 
это модернизация област-
ной системы здравоохра-
нения. 
Комплексный проект 

модернизации здраво-
охранения предполагает 
укрепление материально-
технической базы лечеб-
ных учреждений, включая 
ремонтные работы, при-
обретение современного 
оборудования, переход на 
современные лечебные 
технологии; проведение 
масштабной информати-
зации, введение медико-
экономических стандартов. 
Проект  направлен на:
-  Повышение доступности 

первичной медицинской по-
мощи и развитие сети меди-
цинских офисов по области. 
Сегодня в Псковской области 
функционирует 37 офисов 
врачей общей практики, к 
2012 году планируется допол-
нительно открыть 17 офисов;

-  Создание межмуници-
пальных специализирован-
ных медицинских центров. 
К 2012 году на базе муници-
пальных учреждений плани-
руется создание 6 межмуни-
ципальных многопрофиль-
ных медицинских учрежде-
ний. Это будет не только 
Псков и Великие Луки, сеть 
планируется с учётом вре-
мени доставки пациентов, 
что должно обеспечить опе-
ративность и эффективность 
медицинской помощи.
В 2011-2012 годах в обла-

сти будут реализованы особо 
значимые проекты:

- Создание региональ-
ного сосудистого центра 
и первичных сосудистых 
центров в Пскове, Острове 
и Великих Луках;

- Создание перинатально-
го центра;

- 4 муниципальных боль-
ницы войдут в программу 
переоснащения лечебных 
учреждений, находящихся 
вдоль федеральной трас-
сы Москва-Рига – это ЦРБ 
Себежского и Пустошкин-
ского районов, больница 
Великих Лук и областная 
больница в Пскове.

- С 2012 года создание 
регионального онкологиче-
ского центра.
Впервые в бюджете запла-

нированы меры по приобрете-
нию жилья для врачей и при-
влечению врачебных кадров 
в регион. Запланировано от-
крытие своего лечебного фа-
культета при объединенном 
Псковском университете.
На модернизацию здра-

воохранения в бюджете 

области запланированы 
средства в объёме  поч-
ти полмиллиарда рублей. 
Наша заявка на софинанси-
рование из Федерального 
бюджета предполагает объ-
ём до  5 млрд. рублей.
Бюджет предусматривает 

сохранение бесплатного и 
льготного отпуска медика-
ментов населению Псковской 
области, в том  числе на при-
обретение инсулинов для 
больных сахарным диабетом, 
которые мы будем закупать в 
централизованном порядке.

 Также будет продолжено цен-
трализованное  приобретение 
всех лекарственных средств для 
стационарных государственных 
учреждений здравоохранения 
и детского питания для детей в 
возрасте до трех лет из мало-
обеспеченных семей  по заклю-
чению врачей.
Остановлюсь на сфере 

физической культуры и 
спорта. Наша главная цель - 
создание в Псковской обла-
сти условий для массового 
спорта и здорового образа 
жизни.

 В 2010 году сданы в экс-
плуатацию 5 новых универ-
сальных спортивных площа-
док в Пскове, Великих Луках, 
в Псковском районе, Невеле, 
а также 4 новых стадиона в 
Пушкинских Горах, Палкино, 
Кунье и в Печорах.

 Вступили  в действие меры 
по социальной поддержке 
спортсменов и тренеров, за-
кончена реконструкция и 
оборудование Игрового зала 
Дома Спорта в Пскове.  
В рамках областной долго-

срочной целевой программы 
«Развитие физической куль-
туры и спорта в Псковской 
области на 2009-2011 годы» 
планируется строительство 
нового универсального спор-
тивного комплекса со спор-
тивным залом и бассейном в 
городе Пскове,  строительство 
гостиничного комплекса и 
реабилитационного центра в 
Островском районе. В област-
ном бюджете запланированы 
средства на проектирование 
этих объектов, строительство 
будет осуществляться за счёт 
федеральной программы.
Также на 2011 год запла-

нировано проектирование 
Легкоатлетического манежа в 
Пскове с выходом на строи-
тельство в 2012 году. Это 
спортивное сооружение будет 
соответствовать уровню Все-
российских соревнований. 

 60 миллионов из област-
ного бюджета запланирова-
но на реконструкцию в 2011 
году бассейна в Доме спорта 
«Барс».

Для развития сети универ-
сальных спортивных площа-
док (плоскостных сооружений) 
в районах области в 2011 году 
будет направлено 110 млн. 
руб. в муниципальные бюд-
жеты. Выделено 24 млн.руб. 
на создание Молодёжных цен-
тров в каждом районе. 
В 2011 году закончится 

строительство ледово-
го дворца с искусствен-
ным льдом в Борисовичах 
Псковского района, по кото-
рому планируется финанси-
рование из федерального 
бюджета в размере 280 млн. 
рублей.
Важнейшим приоритетом 

остается сфера образова-
ния. 
Образовательная инициати-

ва «Наша новая школа» будет 

продолжена в рамках областной 
целевой программы «Развитие 
образования». Важнейшими 
направлениями останутся неот-
ложный ремонт школьных зда-
ний и сооружений, открытие до-
полнительных дошкольных мест 
на условиях софинансирования 
с муниципальными образовани-
ями, замена оборудования, раз-
витие сети Интернет. Будут со-
хранены расходы на поддержку 
одаренных школьников, лучших 
учителей, а также социальные 
гарантии педагогам. Социаль-
ный пакет учителя, принятый 
в Год учителя, будет финанси-
роваться в полном объеме в 
будущем году. 
Санаторное лечение, под-

держка молодых учителей, 
выходное пособие ветеранам 
– в бюджете области более 
150 млн. рублей предусмотре-
но на эти мероприятия. Эти 
меры позволят 2000 учителей 
получить оздоровительную 
программу, привлечь более 
100 молодых специалистов в 
систему образования.
К 01 сентября 2011 года по-

сле капитального ремонта будет 
введена в эксплуатацию Гимна-
зия в г. Великие Луки, откроются 
5 дошкольных учреждений: 3 в 
Пскове (Кресты, «Аистенок» и 
один на Завеличье) и 2 в Вели-
ких Луках. Кроме того будет про-
должена программа по созда-
нию дошкольных групп при шко-
лах на 600 мест во всех районах 
области. 
Особое внимание плани-

руем уделить развитию про-
фессионального образования, 
подготовке рабочих кадров и 
кадров высшей квалификации. 
В рамках бюджета предусмо-
трены средства на модерниза-
цию учреждений начального и 
среднего профессионального 
образования. Главная задача 
– создание Псковского госу-
дарственного университета. 
Вы знаете, что мы изменили 

подход к проблеме малоком-
плектных,  обременительных 
для бюджетов сельских школ. 
В целях сохранения образова-
тельного потенциала на селе 
и концентрации материально-
технических ресурсов учрежде-
ний социальной сферы продол-
жится создание социокультур-
ных многофункциональных ком-
плексов с используемыми моде-
лями: школа-детский сад - центр 
дополнительного образования, 
школа-клуб, школа-сельская 
библиотека, школа-ФАП-офис 
врача общей практики.
Общая сумма расходов на 

образование увеличена на 
12% в сравнении с прошлым 
годом и составила порядка 
5 млрд руб.

(Продолжение следует)

2 Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Новости Псковской области

Строительство дошколь-
ного образовательного 
учреждения в микрорайоне 
«Кресты» г. Пскова велось 
силами Министерства обо-
роны. В 2007 году все работы 
на объекте были замороже-
ны. Объем работ выполнен 
на 90%. Здание садика рас-
считано на 90 мест. Попытки 
городских властей решить 
данный вопрос результатов 

не дали. Глава региона взял 
решение проблемы под лич-
ный контроль. В результате 
переговоров была достигнута 
договоренность губернатора 
с министром обороны Ана-
толием Сердюковым о пере-
даче недостроенного объ-
екта в муниципальную соб-
ственность. Для завершения 
строительства необходимо 
порядка 18 млн рублей.

Министерством обороны Российской Федерации при-
нято решение о передаче в муниципальную собствен-
ность здания детского сада в микрорайоне «Кресты» 
г. Пскова. На имя губернатора Псковской области 
Андрея Турчака поступило официальное уведомление 
о завершении процесса приема-передачи объекта.

В ходе этой встречи, пред-
ставитель руководства Минз-
драва подтвердила решение 
о включении Псковской об-
ласти в федеральную сосу-
дистую программу, в соот-
ветствии с которой в области 
будет создан региональный 
сосудистый центр и первич-
ные сосудистые отделения. 

Кроме того, по итогам 
встречи принято решение о 
том, что до конца декабря в 
Псковскую область прибудет 
комиссия Минздрава, кото-
рая проведет оценку готов-
ности региона к реализации 
мероприятий, направленных 
на открытие в Пскове онколо-
гического центра. 

30 ноября, в Москве состоялась встреча губернато-
ра Псковской области Андрея Турчака с заместителем 
Министра здравоохранения и социального развития 
РФ Вероникой Скворцовой.

«Акценты в Послании Пре-
зидента на инвестиционные 
и экологические критерии 
эффективности работы ре-
гиональной власти очень 
близки Стратегии развития 
Псковской области. Также 
как идея поощрения регио-
нов, увеличивающих соб-
ственные доходы, установ-
ление переходного периода 
в налогообложении для ма-
лого бизнеса, энергоэффек-
тивность. Внимание к этим 
темам - это огромный плюс 
для нашего региона. Именно 
по этим направлениям мы 
приняли и реализуем круп-
ные целевые программы в 
Псковской области.
Но самое главное для нас, 

конечно, — это конкретные 
инициативы в сфере защиты 
детства и демографической 
политики. Эта ключевая, мно-
гоаспектная проблема для нас 
и для всей страны встаёт во 

главу государственной полити-
ки, это правильно. Признаться, 
я рад, что наши усилия по мо-
дернизации здравоохранения, 
проблемам детских садов, 
помощи многодетным семьям 
оказываются в полной син-
хронизации с общероссийской 
повесткой и планами государ-
ственной власти. 
Как член Генерального Со-

вета «ЕДИНОЙ РОССИИ» не 
могу не отметить внимание 
Президента к политике на му-
ниципальном уровне. Мы уже 
ввели в муниципальных райо-
нах Псковской области сме-
шанную систему выборов, это 
действительно заставляет ра-
ботать не только партию вла-
сти, но и оппозицию. Уверен, 
что «муниципальная полити-
ка» станет ключом к успеху 
партий на выборах и сделает 
политическую систему более 
гармоничной», - сказал Ан-
дрей Турчак.

Губернатор Андрей Турчак прокомментировал ини-
циативы, озвученные в Послании Президента РФ Дми-
трия Медведева Федеральному Собранию:
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В Пскове откроется новый детский сад

Ограничения вводятся в свя-
зи с понижением температуры 
воздуха и неустойчивым со-
стоянием ледового покрытия 
акватории озер, а также в це-
лях предупреждения чрезвы-
чайных ситуаций, связанных с 
возможной гибелью людей.
В соответствии с распоряже-

нием, аварийно-спасательная 
служба должна находиться в 
полной готовности на случай 

возникновения чрезвычайных 
ситуаций. Оперативные под-
вижные группы КЧС и ПБ бу-
дут контролировать порядок 
выхода и выезда на лед Чуд-
ского, Псковского и Теплого 
озер. В случае невыполнения 
законных распоряжений, к на-
рушителям будут применяться 
меры административного воз-
действия.

www.pskov.ru

В Псковской области вступил в силу запрет на вы-
ход населения и выезд автотранспорта на лед Чудско-
го, Псковского и Теплого озер. Соответствующее рас-
поряжение № 40 подписал 29 ноября 2010 года замести-
тель губернатора области — руководитель аппарата 
Администрации области, председатель областной 
комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций (КЧС) и обеспечению пожарной безопас-
ности (ПБ) Максим Жаворонков.

Андрей Турчак:
Минздравсоцразвития РФ

подтвердило решение о создании
в регионе сосудистого центра

Заместитель губернатора
Максим Жаворонков подписал

распоряжение о запрете выхода на лед

Актуально

«Бюджет развития»
Выступление губернатора А. А. Турчака на заседании Псковского областного Собрания

Губернатор Андрей Турчак
прокомментировал инициативы,

озвученные в послании Президента
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Пенсии

Если работодатель или 
предприниматель вовремя не 
уплачивает страховые взно-
сы, то ПФР выносит решение 
о взыскании недоимки и на-
правляет инкассовое пору-
чение на списание денежных 
средств со счетов платель-
щика. В случае отсутствия 

денежных средств на счёте 
- передает постановление в 
ССП на имущественное взы-
скание. 
При этом и ПФР и ССП 

имеют право обращаться в 
суд с целью взыскания за-
долженности по страховым 
взносам во внебюджетные 

фонды. Этим правом ПФР 
будет активно пользоваться 
в 2011 году в случае несво-
евременной или неполной 
уплаты представителями са-
мозанятого населения стра-
ховых взносов с систему обя-
зательного пенсионного и ме-
дицинского страхования. По 
ходатайству ПФР и ССП суд 

может признать меру обеспе-
чения - ограничение на выезд 
за рубеж.
В ходе совещания было 

отмечено, что, к сожалению, 
применение именно таких 
мер резко повышает уровень 
уплаты обязательных плате-
жей страхователями.

* Напомним, что с 1 января 
2010 года как работодате-
ли, так и самозанятое насе-
ление вместо единого соци-
ального налога (ЕСН) начали 
уплачивать страховые взно-
сы в бюджеты Пенсионного 
фонда, фондов обязатель-
ного медицинского и соци-
ального страхования.
При этом контроль за пра-

вильностью исчисления и 
уплатой страховых взносов 
на обязательное пенсионное 
страхование и обязательное 
медицинское страхование 
осуществляет ПФР и его 
территориальные органы, 
а взносов, поступающих в 
систему социального стра-
хования, – Фонд социального 
страхования.

Концерт начался с при-
ветственного слова музы-
коведа Татьяны Михай-
ловны Дудко, которая, что 
называется, «ввела в курс» 
присутствовавших в зале 
зрителей. Она рассказала 
про одно из направлений 
концерта – Русский Романс. 
Оказывается, Русский Ро-
манс подразделяется на 
несколько течений, основ-
ными из которых являются 
бытовой и классический 
романсы. Бытовой романс 
был популярен среди ме-
щанского сословия и более 
простого люда, поскольку 
исполнять его можно было 
под гитару – гораздо бо-
лее доступный инструмент, 
чем, скажем, фортепиано – 
удел дворянской знати. Но 
русский народ рождался, 
жил и умирал с песней на 
устах, что неизменно при-
вело к слиянию бытового 
романса и народных песен, 
поскольку Русский Романс – 
это неизменно тонкая игра, 
как слов, так и интонаций. 
Всего разнообразия зрите-
ли, конечно же, вкусить не 
смогли, но несколько про-
изведений в исполнении 

солисток Натальи Плеха-
новой и Елены Сидоренко 
(концертмейстер Елена 
Войтушко) вполне ясно 
проиллюстрировали неко-
торые грани такого явле-
ния, как Русский Романс.
Вечер продолжился до-

вольно мощным высту-
плением камерного хора 
«Кант». Ни для кого не се-
крет, что хор, как коллектив 
– это достаточно сложная 
система. В этот раз коли-
чество солистов явно уве-
личилось по сравнению с 
прошлым сезоном, а воз-
раст – даже помолодел, но 
«Кант» - это всегда очень 
высокий уровень исполне-
ния, не смотря на всю «на-
родность» его созыва. Блок 
произведений исполняе-
мых в этот раз был целиком 
посвящён музыке Алек-
сандра Сергеевича Дар-
гомыжского с авторством 
стихов таких поэтов, как 
Пушкин, Языков, Кольцов. 
Бодро начав с застольной 
песни «Из страны, страны 
далёкой» мягко перешли к 
балладе «Ворон к ворону 
летит», также «зацепили» 
тему романсов исполнив 

«Приди ко мне», «Пью за 
здравие Мери» и «Вянет, 
вянет вечер красный». Не 
обошлось без шуточной 
песни неизвестного автор-
ства «В полночь Леший» и 
совсем уж нежданного жан-
ра, как баркарола – народ-
ной песни венецианских 
(в данном случае - петер-
бургских) гондольеров-
лодочников. Глядя на вдох-
новленные лица поющих 
невольно проникался их 
душевным подъёмом. Ви-
ною всему, как выяснилось 
позже, дебют «молодого 
специалиста» - дирижёра 
«Канта» - Беседина Ивана 
Борисовича, которого со-
листы хора поддерживали 
от всей души, хотя, сказать 
честно, он и сам ,не смотря 
на волнение, замечательно 
справлялся со своей ро-
лью.
Но вот концерт закон-

чился, встретив старого 
знакомого в холле ЦЭВ, 
я поинтересовался, мол, 
как тебе сегодняшний кон-
церт? На что он, далеко не 
последний человек в музы-
ке, радостно ответил, что 
мероприятие было весьма 
интересным, тем более что 
вот так специально хор он 
слушал первый раз. Мне 
посчастливилось бывать в 
ЦЭВ неоднократно, но со 
своим приятелем я согла-
сен полностью.

В. ВИНОГРАДОВ

28 октября Пенсионный фонд Российской Федерации 
и Федеральная служба судебных приставов провели 
расширенное селекторное совещание с руководителя-
ми своих территориальных органов, на котором было 
отмечено, что тесное взаимодействие ПФР и ССП на 
федеральном и региональном уровне поможет повы-
сить эффективность работы по взиманию задолжен-
ности по уплате страховых взносов.

Спорт

27 ноября в зале Центра Эстетического Воспита-
ния прошёл очередной «Концерт Русской Музыки». На-
звание выбрано не случайно, поскольку в этих стенах 
может звучать старинная классическая музыка в ка-
мерном исполнении квартета «Каданс» или радовать 
изголодавшихся любителей джаза приезжие мастера 
импровизации Аркадий Галковский и Виталий Цемка. 
Но в этот раз именно «Концерт Русской Музыки».
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Победителями среди ко-
манд вузов стали студен-
ты ВГСХА, второе место у 
ВЛГАФКа, третье у ПГУПСа. 
Вслед за лидерами идут 
СЗТУ и СГА. Из средних 
специальных учебных за-
ведений победителем стал 
ВТЖТ, второе место у ВСК, 
замыкает тройку лидеров 
ВЛХТ. «Золотой» результат 
в категории «профессио-

нальные лицеи» показал 
ПЛ № 16, второе место 
завоевал ПЛ № 8, третье 
– ПЛ № 28, четвертое – у 
профлицея № 5. Студен-
ты продолжат соревнова-
ния в рамках спартакиады 
вплоть до мая, и выявят 
лучших еще в шести видах 
спорта.

27 ноября определились 
победители городского со-

ревнования «Мама, папа 
я – спортивная семья», в 
которых приняли участие 
десять семейных команд. 
Первое место завоевала 
семья Моисеенко, вторыми 
стали Малыгины, третье 
место – у семьи Орловых. 
Теперь победителям пред-
стоит защищать честь го-
рода на аналогичных со-
ревнованиях областного 
уровня, которые пройдут 
11-12 декабря в Стругах 
Красных.

Пресс-служба 
Администрации города

В первенстве города по настольному теннису, со-
стоявшемуся на прошедшей неделе, приняли участие 
представители практически всех вузов, ссузов и про-
фессиональных лицеев Великих Лук. В результате ме-
ста распределились следующим образом.

Должников не выпустят за рубеж

Извещения направляют-
ся гражданам, на которых 
страхователями (работо-
дателями) согласно дей-
ствующему российскому 
законодательству в те-
чение 2002–2009 годов не 
начислялись или не уплачи-
вались страховые взносы 
на накопительную часть 
трудовой пенсии и которые 
не являются участниками 
программы государствен-
ного софинансирования 
пенсии. Такое письмо в этом 
году получат почти 13 млн. 
россиян. В Псковской обла-
сти – около 102 тысячи 535 
адресатов.
Каждое извещение – это 

заказное письмо, которое 
по почте отправляется по 

адресу, отраженному в инди-
видуальном лицевом счете 
гражданина. Как правило, это 
домашний адрес. В письме 
содержатся суммы о начис-
ленных страховых взносах 
на финансирование страхо-
вой части трудовой пенсии за 
2009 год и предшествующие 
годы, данные о начисленных 
взносах в 2009 году всех ра-
ботодателей (если гражданин 
имел больше одного места 
работы).
Отправка извещений о со-

стоянии пенсионных счетов 
гражданам, имеющим нако-
пительную часть пенсии, за-
вершилась 31 августа 2010 
года. Помимо традиционных 
сведений о страховых взно-
сах на страховую и накопи-

тельную части пенсии и эф-
фективности работы выбран-
ной управляющей компании, 
в этом году извещение содер-
жало информацию о взносах 
в рамках программы государ-
ственного софинансирования 
пенсии. Если гражданин не 
получил письмо из Пенсион-
ного фонда, ему необходимо 
обратиться в территориаль-
ный орган ПФР по месту жи-
тельства для выяснения при-
чин, по которым извещение 
не было получено.
Людям, не имеющим на-

копительной части пенсии в 
рамках обязательного пен-
сионного страхования, Про-
грамма государственного 
софинансирования дает воз-
можность формировать на-
копительную часть пенсии 
самостоятельно. В случае 
вступления в Программу дан-
ные о взносах граждан и со-
финансировании со стороны 
государства и работодателей 
также найдут свое отражение 
в извещениях ПФР.

28 октября 2010 года Пенсионный фонд Российской 
Федерации начал рассылку извещений о состоянии ин-
дивидуальных лицевых счетов в системе пенсионного 
страхования гражданам, которые согласно действую-
щему российскому законодательству не имеют нако-
пительной части пенсии.

Узнайте о состоянии своих счетов

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

После покупки на торго-
вом аукционе в мае 1838 
года имения в сельце Бар-
дино Великолукского уез-
да, он с женой Марией Фе-
доровной переезжает туда. 
У них уже росли сыновья 
Матвей, Лев, Константин 
и Виктор, а в имении на 
свет появились Нил, Иван 
и дочь Юлия.
Об истории многодетной 

семьи Кирпичевых расска-
зали учащиеся Краснопо-
лянской  школы района. 
Особый интерес вызвало 
выступление А. И. Сизо-
ва, историка-архивиста. 
Анатолий Иванович эмо-
ционально поведал участ-
никам конференции о той 
громадной роли семьи 

Кирпичевых, которую они 
сыграли в истории Отече-
ства. И это была поис-
тине плеяда военных и 
ученых. (Кстати, отмечу, 
что первая конференция 
в Новосокольническом му-
зее прошла 15 лет назад, 
20 октября 1995 года). Об 
этом собравшиеся посмо-
трели снятый в то время 
видеоролик.

175 лет, а это тоже юби-
лей, исполнилось и Полоц-
кому кадетскому корпусу, 
который заканчивали бра-
тья Кирпичевы.
О Викторе Львовиче – 

основоположнике Киев-
ского политехнического 
института, свой доклад 
подготовила Т. Д. Ермоло-
ва, заведующая музеем г. 
Новосокольники.
По теме «Их имена не 

должны забыться» высту-
пила учащаяся Пересле-
гинской гимназии Велико-
лукского района Ксения 
Константинова. И это не 
случайно, потому что в 
этом учебном заведении 
ежегодно вручают премию 
имени братьев Кирпиче-
вых «Юному физику» (все 
братья посвятили себя на-

уке и воинской службе).
Директор Краеведческо-

го музея нашего города Т. 
П. Случаева рассказала о 
Ниле Кирпичеве, который 
внес огромный вклад в 
историю воздухоплавания 
в России и не надо допол-
нительно пояснять, как это 
значимо для Великих Лук 
– столицы воздухоплава-
ния, в которой ежегодно 
проходят встречи лучших 
аэронавтов России и за-
рубежья.
В заключение было тро-

гательное выступление по-
томков славного рода Кир-

пичевых, проживающих в 
Москве правнуков Веры 
Михайловны и Андрея Ми-
хайловича Леонтовичей 
и праправнука Михаила 
Модянова. Особенно я от-
метил бы человеческую 
скромность потомствен-
ных дворян (в отличие от 
кичливых лже-дворян, ко-
торые покупают этот титул 
сегодня и мельтешат на 
каналах ТВ).
В заключение конферен-

ции состоялась поездка в 
Бардино на место бывше-
го родового гнезда Кирпи-
чевых. К сожалению, там 

ничего не сохранилось, но 
на месте бывшей усадьбы 
установлен памятник, по 
периметру выложенный 
небольшими камнями. 
Было высказано мнение, 
что было бы благим делом 
возведение здесь неболь-
шого здания (возможно и 
часовенки).
К сожалению, имена 

знатного рода Кирпичевых, 
которые есть во всех науч-
ных энциклопедиях, мало-
известны многим из нас, 
кто интересуется знамени-
тыми земляками. Поэтому 
полагаю, что тот след, ко-
торый они оставили в раз-
витии точных и военных 
наук, не должно занести 
«песком времени».

ВАДИМОВ

Соревнования продолжаются

Культура

Славный род Кирпичевых
Память

«Концерт Русской Музыки»
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...РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ...

Уважаемый Александр Александрович 
КАШНИКОВ!

Поздравляем Вас с юбилеем!
Вы, в расцвете сил мужчина

Сил пока не занимать.
Так что Вам

еще вершины
Штурмовать

и штурмовать.
«Чтобы быть всегда

Вам в форме!»

Так спортсмены говорят.
Чтоб здоровье было в норме,
Крепкий ум и зоркий взгляд.
Возраст Ваш еще не веха,
Чтоб позиции сдавать,
Потому, в делах успеха,
Мы хотим Вам пожелать.
Ну, а как уже привычно,
В поздравлениях писать, -
Разрешите в жизни личной
Здоровья, счастья пожелать!

С наилучшими пожеланиями коллектив 
«Медицинского центра «Вита»

Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru
Четверг,  2  декабря  2010 г.«ВПНовости»

Не секрет, что именно хо-
лодное время года становит-
ся звездным часом для этой 
масштабной неприятности. 
Острая респираторная ви-

русная инфекция  – это «на-
бор» тяжелых вирусных ин-
фекций, которые поражают 
мужчин, женщин и детей всех 
возрастов. 
ОРВИ охватывает большое 

количество заболеваний, во 
многом похожих друг на дру-
га. Основное их сходство со-
стоит в том, что все они вы-
зываются вирусами, прони-
кающими в организм вместе 
с вдыхаемым воздухом через 
рот и носоглотку, а также в 
том, что все они характеризу-
ются одним и тем же набором 
симптомов. У больного не-
сколько дней отмечается по-
вышенная температура тела, 
воспаленное горло, кашель, 
насморк и головная боль. 
Наиболее частым заблуж-

дением при подозрении на 
ОРВИ, является попытка ле-
читься самостоятельно. Сле-
дует помнить, что лечение 
ОРВИ  назначает врач. 
Обычно используются: 

обильное питье, жаропони-
жающие средства, сосудосу-
живающие капли в нос, ви-
таминотерапия. Антибиотики 
(при отсутствии осложнений) 
не показаны – они могут лишь 
навредить.

Профилактика  ОРВИ 
многообразна.  Прививок от 
ОРВИ нет, но прививка от 
гриппа снижает и частоту за-
болеваний ОРВИ.  Во время 
сезона повышенной забо-
леваемости рекомендуется 
воздержаться от посещения 
мест скопления людей (мага-
зины, театр, рынок и т.д.). 
При наличии заболевших в 

семье, необходима их  изоля-
ция от окружающих; ношение 
масок   лицом, осуществляю-
щим уход за больным; дезин-
фекция посуды и предметов 
ухода.

 К сожалению, появление 
заболевшего на рабочем 
месте, сейчас не редкость. 
А ведь он рискует не толь-
ко своим здоровьем, но и 
вашим. Не вступайте в дли-
тельную беседу с чихающим 
и кашляющим коллегой. Не 
забывайте проветривать по-
мещение. Также чаще мойте 
руки, так как вирусные респи-
раторные инфекции переда-
ются контактным путем через 
рукопожатия и пользование 
общими  предметами обихо-
да.
Риск заражения можно 

уменьшить, если выходя из 
дома, смазывать слизистую 
носа оксолиновой мазью - это 
создаст барьер для вирусов. 
Не забывайте выполнять эту 
процедуру и детям, отправ-

ляя их в школу или детский 
сад.

 С профилактической це-
лью рекомендуется пить ви-
таминные чаи (из шиповни-
ка, облепихи), натуральные 
соки, зеленый чай. Полезно 
следить за своим питанием, 
больше употреблять овощей 
и фруктов. Это квашеная ка-
пуста, смородина, клюква, 
морковь, яблоки, цитрусо-
вые и др. Не отказывайтесь 
от чеснока и репчатого лука, 
они содержат фитонциды - 
растительные антибиотики, 
убивающие вирусы.

 Можно использовать пре-
параты, направленные на 
повышение защитных сил 
организма: прополис, мумие, 
элеутерококк, интерфероны, 
арбидол, иммунал и др. Мно-
гие лекарственные средства 
профилактики гриппа имеют 
широкий перечень противо-
показаний, могут вызывать 
побочные реакции, поэтому 
должны приниматься только 
по назначению врача.

 Находите время  для за-
нятий физкультурой  и за-
каливания, не ослабляйте 
свой организм курением и 
алкогольными напитками. 
Одевайтесь по погоде, не 
переохлаждайтесь. Соблю-
дайте элементарные правила 
личной гигиены.

Будьте здоровы!

Подготовлено Центром 
медицинской 

 профилактики 
г. Великие Луки

Здоровье

Острые  респираторно – вирусные инфекции
Грипп и ОРВИ занимают первое место по частоте                                                             

и количеству случаев в мире. В России ежегодно                                                           
регистрируется от 27,3 до 41,2 млн  заболевших                      
гриппом и другими ОРВИ.

РАСПОРЯЖЕНИЕ
комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций 

и обеспечению пожарной безопасности Администрации города
Великие Луки от 01.12.2010 г. №20

Во исполнение распоряже-
ния комиссии по предупре-
ждению и ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций и обеспече-
нию пожарной безопасности 
Администрации Псковской 
области от 01.09.2010 года 
№ 33 «О мерах по пред-
упреждению чрезвычай-
ных ситуаций на водных 
объектах в осенне-зимний 
период 2010-2011 гг.», по-
становления Администра-
ции города от 16.05.2006 
№ 35 «О мерах по предот-
вращению несчастных слу-
чаев на водоемах в границах 
МО «Город Великие Луки», 
распоряжения комиссии по 
предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной 
безопасности Администра-
ции города «О мерах по пред-
упреждению чрезвычайных 
ситуаций на водных бассей-
нах в осенне-зимний период 
2010-2011 гг.», в целях сниже-
ния риска возникновения не-
счастных случаев на водных 
бассейнах города в связи с 
колебаниями температуры 
воздуха в зимний период и в 
начале ледостава:

1. Запретить:
1.1. переправу и хождение 

пешеходов по льду реки Ло-
вать в черте города на весь 
период ледостава; 

1.2. проведение спортивных 
соревнований и тренировок 
на льду во время ледостава 
без согласования с городской 
инспекцией по охране жиз-
ни людей на воде и Велико-
лукским участком № 4 ГИМС 
МЧС России по Псковской об-
ласти;

1.3. на других водоемах 
города выход на лед до до-
стижения толщины ледяного 
покрова меньше 70 мм;

1.4. проезд всех видов 
транспорта на всех водоемах 
города на весь период ледо-
става.

2. Места перехода пеше-
ходов через реку Ловать 
определить:

2.1. мост через реку Ловать 
на проспекте Ленина, мост 
через реку Ловать на объ-
ездной дороге с улицы Холм-
ская - улица Винатовского, 
пешеходный мост на остров 
Дятлинка, пешеходный мост 
через плотину.

3.Начальнику МУ «Управле-

ние жилищно-коммунального 
хозяйства Администрации го-
рода Великие Луки» (Новико-
ву А. Е.), в неустановленных 
местах-переходах пешеходов 
по льду, установить запреща-
ющие знаки установленного 
образца.

3.1. О ходе выполнения 
распоряжения КЧС и ПБ Ад-
министрации города доло-
жить (до 03.12.2010 г.), через 
комитет по вопросам ГО, ЧС 
и МР Администрации города 
(тел./факс: 3-77-09).

4. Контроль за соблюде-
нием данного распоряжения 
возложить на комитет по 
вопросам ГО, защиты насе-
ления и территорий от ЧС и 
МР Администрации города, 
МУ «Управление жилищно-
коммунального хозяйства 
Администрации города Вели-
кие Луки», городской отдел 
внутренних дел в части их 
касающейся.

В. А. РОЩИН,
Председатель комиссии 

по предупреждению и лик-
видации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности 
Администрации города

О запрете выхода на лед на водоемах города

Поздравляем!

(Продолжение.
Начало в №270 (1252)

Я хочу сказать, что прежде 
всего был сформирован диви-
зион боевого обеспечения и 
учебный взвод по подготовке 
сержантов при нём. Мне хоте-
лось бы сказать об одном 
человеке. Это - Мещерин 
Николай Иванович, прибыв-
ший по призыву из Московской 
области в октябре 1949 года, 
окончил учебный взвод, един-
ственному среди выпускников 
было присвоено звание «сер-
жант», служил и учился, далее 
ему было присвоено звание 
«младший лейтенант». Затем 
тяжелая служба, опять учёба, 
продвижение по офицерской 
лестнице. Служил в Алуксне, 
Опочке, Днепропетровске. На 
различных офицерских долж-
ностях. Закончил военную 
службу начальником партий-
ной комиссии, полковником. 
Это - живая история училища, 
его совесть. Основные работы 
по созданию материальной 
базы легли на плечи дивизио-

на боевого обеспечения. 
Командовал этим дивизионом 
подполковник Е. А. Бойцов. 
Легендарная личность в учи-
лище. В годы Великой 
Отечественной войны Евгений 
Алексеевич командовал 37-мм 
зенитно-артиллерийской бата-
реей. Служил не только в 
Советской армии, но и в 1-й 
польской армии. Однажды во 
время налёта немецких само-
лётов, капитан Бойцов так 
умело расставил орудия бата-
реи, что все фашистские само-
лёты, выходившие из пике, 
оказывались в зоне огня бата-
реи. В этом бою было сбито 20 
немецких самолётов. 
Уникальный случай в годы 
Великой Отечественной войны! 
Этим методом впоследствии 
пользовались выпускники учи-
лища во время локальных 

войн. Прибывшие в училище 
офицеры на командные и пре-
подавательские должности все 
были участниками Великой 
Отечественной войны. Все 
были удостоены высоких пра-
вительственных наград. Трое 
из них были награждены орде-
ном Ленина, семь человек - 
орденом Красного Знамени, а 
тридцать пять - орденом 
Красной  Звезды . 
Представляете, сколько 
умственных и физических сил 
нужно было приложить офице-
рам, сержантам и солдатам, 
чтобы подготовить базу к приё-
му будущих курсантов. В апре-
ле 1950 года в Алуксне начали 
прибывать сержанты, старши-
ны, все с боевыми наградами. 
Среди них выделялись кава-
леры ордена Славы двух сте-
пеней старшие сержанты 
Леута, Асеев, Соломко, 
Павлов, Кинщак, старшины 
Панов, Дворниченко

15 апреля 1950 года нача-
лись занятия одногодичного 
набора курсантов. Училище 

стало называться 3-е Зенитно-
артиллерийское училище войск 
ПВО страны. Я уже говорил, 
что все фронтовики не имели 
среднего образования, а изу-
чать нужно было электротехни-
ку, радиотехнику, баллистику, 
высшую математику. 
Представляете, как это было 
трудно изучать предмет, не 
имея фундамента - средней 
школы. Все курсанты были кре-
щены огнём Великой войны и 
имели огромное желание учить-
ся. Необходимо отметить, что 
преподаватели училища фрон-
товики были не только масте-
рами своего дела, но и были 
прекрасными методистами. Это 
- полковники П. М. Егоров, М. 
М. Остроброд, подполковники 
Е. С. Голубницкий, Я. П. Третьяк, 
И. М. Панов, З. С. Глайхенгаус, 
С. М. Штанько, майоры Н. И. 

Польшинский, Е. М., К. Ф. 
Панов, Е. М. Мирмович, Губер, 
капитан Э. И. Шляпоберский. 
Командирами дивизионов были 
настоящие отцы-командиры - 
подполковник И. А. Сулаев и 
майор И. П. Петров. Майор И. 
П. Петров (впоследствии - пол-
ковник) был требовательным и 
человечным командиром. 
Выпускник Севастопольского 
ЗАУ, участник войны, он хоро-
шо знал боевую технику, был 
прекрасным психологом, знал, 
какими свойствами должен 
обладать офицер-зенитчик. 
Старательно и умело лепил из 
ученика школы воина, коман-
дира. Курсанты не знали, быва-
ет ли он дома. Так как он нахо-
дился всегда среди курсантов. 
О том, что он имеет семью, мы 
узнавали по приходу его сына - 
Славия - в спортивный зал. 
Славий Иванович Петров одно 
время возглавлял Псковский 
институт усовершенствования 
учителей. О капитане Э. И. 
Шляпоберском хотелось бы 
остановиться особо. Перед 

войной он окончил электротех-
нический институт. В начале 
Великой Отечественной войны 
добровольно пошёл в воен-
ный комиссариат и был 
направлен в специальную 
группу радистов с присвоени-
ем воинского звания «млад-
ший лейтенант». Группу гото-
вили для выброски в тыл про-
тивника, парашютным прыж-
кам обучали в районе города 
Электросталь. Однажды, по 
вине штурмана группа была 
десантирована в районе высо-
ковольтных линий электропе-
редач. 

Б. Ю. ХАНИН,
выпускник 3-го зенитного 

артиллерийского училища 
войск ПВО страны, капитан в 
отставке

(Продолжение следует)
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